

Zeitschrift: SANW-Jahresbericht / Schweizerische Akademie der Naturwissenschaften

Herausgeber: Schweizerische Akademie der Naturwissenschaften

Band: - (2001)

Rubrik: Personalia

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Personalia

Wechsel der Präsidien von ProClim und OcCC



Christian Körner

Seit anfangs 2001 hat Prof. Christian Körner das Präsidium von ProClim übernommen und die Nachfolge von Heinz Wanner angetreten, der trotz der Leitung des Nationalen Forschungsschwerpunktes «Climate Variability, Predictability and Climate Risks» dem ProClim-Kuratorium erhalten bleibt. Christian Körner ist Professor am Botanischen Institut der Universität Basel. Sein Forschungsbereich ist die «Ökophysiologie der Pflanzen und Systemökologie», wo er insbesondere die Wirkung von erhöhter CO₂-Konzentration auf Pflanzen und Ökosysteme untersucht. Er ist zudem in international renommierten wissenschaftlichen Organisationen tätig.



Kathy Riklin

Ebenfalls auf den Beginn dieses Jahres übernimmt Nationalrätin Kathy Riklin das Präsidium des beratenden Organs für Klimafragen (OcCC) von Ständerat Gian-Reto Plattner. Kathy Riklin schloss ihr Studium mit einem Doktorat in Geologie ab und kennt die Umweltthematik auch durch ihr Engagement in der Politik bestens.

Neues Mitglied der EKAH

Nach der Ablösung als stellvertretende Präsidentin der SANW (1995 – 2000) und als erste Präsidentin des SANW-Forum Genforschung wurde Martine Jotterand als Nachfolgerin des abtretenden Michel Auguet in die Eidgenössischen Ethikkommission für die Gentechnik im



Martine Jotterand

ausserhumanen Bereich (EKAH) gewählt. Das gewünschte Profil einer Forscherpersönlichkeit mit praktischer Erfahrung aus der SANW-Gemeinschaft erfüllt sie als

Verantwortliche der Gruppe Krebs-Zytogenetik in der Abteilung für medizinische Genetik am Centre hospitalier universitaire vaudois (CHUV) perfekt.

Neue Stimme im Generalsekretariat



Carmen Arjona

Carmen Arjona ist die Nachfolgerin von Sylvie Tschan und ebenfalls Westschweizerin. Sie übernahm ab März die Stelle in der Administration im Generalsekretariat.

Für sie ist die SANW-Stelle die erste berufliche Erfahrung nach der Lehre bei der Firma Nestlé in ihrem Wohnort Broc.

In memoriam: Kerry Kelts

Kerry Kelts, der erste Direktor von ProClim ist am 8. Februar nach langer Krankheit gestorben. Als junger Forscher aus den USA wurde Kerry bei der ETH und der EAWAG als Limnogeologe tätig. Er war ein engagierter Teilnehmer am Gletsch-Workshop im Juli 1987, dessen Resultate die Basis zur Gründung von ProClim lieferten. Unter seiner Leitung wurde ein erstes Netzwerk der Schweizer Klimaforscher und die Basis für das NFP Klimaänderungen und Naturkatastrophen geschaffen. 1991 kehrte Kerry in die USA an die University of Minnesota zurück, blieb aber aktiv im PAGES-Netzwerk und eng verbunden mit Schweizer Forschern und Freunden.

Delegierter der SAGW im «Scientific Board» des Forum Biodiversität

Christoph Rehmann-Suter,

Institut für Geschichte und Ethik der Medizin, Leiter der Arbeitsstelle für Bioethik, Universität Basel.

Delegierter der SANS in der vorbereitenden Arbeitsgruppe des BUWALs «Grossflächige Schutzgebiete»

Daniel Cherix,

Präsident der Forschungskommission des Schweizerischen Nationalparks

Wahl des Adjunktes des Direktors des CSRS

Dr. Guéladio Cissé